MILENIO

4 Y 5



Hoy, transportistas y agricultores hacen paro y megabloqueo

Inconformidad.

Gobernación insiste en el diálogo como "la vía adecuada" y "no afectar a ciudadanía y comercio"

EQUIPO MILENIO

CIUDAD DE MÉXICO

Transportistas y productores agrícolas del país arrancan hoy una serie de bloqueos, paros y movilizaciones en autopistas y puntos de al menos 25 estados.

Las protestas fueron anunciadas por la Asociación Nacional de

Transportistas (Antac), el Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano y el Movimiento Agrícola Campesino (MAC), para exigir seguridad en carreteras, y el reconocimiento y fortalecimiento a los sectores, entre otros puntos.

En el centro del país los bloqueos afectarán autopistas que conectan a la capital con Toluca, Querétaro, Pachuca, Puebla y Cuernavaca. Mientas que al interior de la República será en San Luis Potosí, Sinaloa, Chihuahua, Sonora, Zacatecas, Aguascalientes, Tamaulipas, Veracruz, Jalisco, Michoacán, Guanajuato, Campeche, Yucatán, **MILENIO**

4 Y 5

24/11/2025 LEGISLATIVO



Quintana Roo, Baja California, Colima y Navarit, entre otros.

Al respecto, la Secretaría de Gobernación convocó a una mesa de diálogo a productores y transportistas para "avanzar en la atención de sus planteamientos".

Resaltó que "el intercambio institucional y abierto es la vía adecuada para atender sus inquietudes y construir soluciones que eviten afectaciones a terceros", por lo que exhortó a los convocantes a "evitar acciones que perjudiquen a la ciudadanía, las actividades comerciales y el libre tránsito".

También agradeció la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga, la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos y a la Federación Méxicoamericana de Transportistas, que han anunciado que no participarán en el paro, argumentando que el diálogo con autoridades ha avanzado.

Junto a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Gobernación afirmó en una tarjeta informativa que "integrantes de ambas dependencias han tenido mesas de trabajo con productores".

Explicaron que a petición de los trabajadores del campo se acordó que el próximo lunes serán recibidos por integrantes de la Cámara de Diputados para hablar sobre la iniciativa de la Ley de Aguas.

No obstante, los organizadores de las protestas mantuvieron el llamado en pie e instaron a los ciudadanos a no salir de sus casas, porque los bloqueos comenzarán a las 08:00 horas.

En tanto, aerolíneas y empresas de autobuses de pasajeros advirtieron a sus usuarios de esta situación y pidieron tomar precauciones.

Mientras, el presidente de la Antac, David Estévez, detalló en redes sociales que "nadie está invitando a bloquear, sino que vamos a contribuir al paro de los compañeros campesinos (...). Tú eres al que le ponen trabas para tu apto médico, el que tiene problemas de extorsión y de inseguridad".

Por su parte, Pilar Solórzano, integrante del MAC en Guanajuato, apuntó que en la entidad "tendremos dos bloqueos fuertes que hacen la interconexión de todas las carreteras y una caravana, para que vean la concentración masiva de trabajadores en descontento".

Medida de prevención

Empresas navieras, transportistas y clientes decidieron modificar horarios e ingresar más temprano al puerto de Altamira, en Tamaulipas, adelantando con ello el flujo de mercancías para evitar afectaciones por las protestas.

"Definimos con los compañeros transportistas ingresar o salir del puerto más temprano de lo normal para adelantar el paso de las mercancías y evitar que nos gane el bloqueo y detenga el flujo. Es la única alternativa que tenemos", apuntó Eduardo Tijerina, delegado de la Confederación de Transportistas Mexicanos.

Con información de: Diego González, Mellissa. López, Cristian Ortiz y Víctor Hugo Durán